Calderón Guardia mantiene las garantías La reacción se reorganiza para acabar con los derechos del pueblo

El movimiento obrero apoyará la política social del Dr. Calderón Guardia en todos los terrenos y a costa de cualquier sacrificio.-Que la reacción escoja

entre la UNIDAD NACIONAL y la PELEA

El pueblo de Turrialba se moviliza en apoyo de las "Garantías Sociales"

CON MOTIVO DEL HOMENAJE AL PRESIDENTE CALDERON G. QUE TENDRA LUGAR MAÑANA

ORDEN DEL DIA DE LA CONFERENCIA NACIO-NAL DEL PARTIDO COMUNISTA QUE TENDRA LUGAR EL DOMINGO 4 DE ABRIL

1º—Nuevos Estatutos del Partido. Discusión y aproba-ción.
2º—Informe sobre los problemas internos del Partido. Estado actual de su organización; fallas en su trabajo práctico; tareas futuras en el orden de la organización, 3º—Elección del nuevo Comité Central del Partido Co-munista

NOTA: Todos los delegados a la Conferencia deben venir acreditados por sus respectivos comités seccionales y con sus carnets al día.

En nombre de la clase tra bajadora de Costa Rica habló Rodolfo Guzmán, Srio. Gral. del Comité Nacional Sindical de Enlace en el recibimiento a WALLACE

"EL'PUEBLO HA CONCURRIDO A ESTA ASAM-BLEA—DIJO— PORQUE SU PERSONALIDAD Y SU OBRA NOS MERECEN PROFUNDA SIMPATIA"

Gracias a la visión social y al espíritu de justicia de nuestro Presidente el Dr. Calderón Guardia, estamos entrando en una etapa de vida nuevaa, garantizados por importantísima reforma constitucional".

Señor Wallace:

En nombre de los trabajadores organizados de Costa Rica presento a Ud. un saludo lleno de respeto y de profunda estimación. Aquí, alrededor suyo, está el pueblo de Costa Rica congregado. Obereo, campesinos y cludadanos de todas las clases sociales, han venido de todos los rincones del país a saludarlo. En esta manifestación, nada hay que pueda considerarea artificial. Ivilmos en una tierra de libertad. Nuestro gobierno sabe respetarle al pueblo sus derechos. Si el pueblo lo hubiera querido, habría podido absteneres de concurrir aquí. Pero el pueblo ha concurrido porque su obra y su personalidad le mercene profunda simpatía.

En los pueblos de América Latina, señor Wallace, ha habido un poco de recole frente a los Estados Unidos. Eso los abe Ud. muy bien. Los trabajadores especialmente, hemos cometido con frecuenda el error de confundir al pueblo yanqui, que ha sido y sigue sienda uno de los grandes factores de la civilización humana, con ciertas fuerzas económicas que actúan en nuestros países al margen por completo de todo sentimiento de justicia y de humanidad. Pero ese error va poco a poco disipândose, y hoy, los trabajadores jatinoamericanos vemos con absoluta claridad que en el pueblo yanqui, en sus masas obreras y campesinas, en sus grandes intelectuales, en sus politicos honrados, tienen nuestros países el más leal y más robusto de los aliados. Usted es para nosotros, señor Wallace, un valor representativo de see pueblo. Por eso tenemos fé en Ud, como político de los Estados Unidos.

Por otra parte, sabemos que Ud. es un amigo de los trabajadores. Ud. conoce las injusticias de que es víctima nuestra claze, y aboga por una organización social dentre de la cual esas injusticias no pueden cometerse más. Es Ud., además, amigo de los países debiles y consceuente con esa posición, ha sido y sigue siendo uno de fos más robustos pilares en que se apoya la política de Buena no después de esta guerra no deben quedar pueblos esclavizados; que conforme lo proclama la Carta del Atlántico, todos los pu

ridana del Trabajo. ¡Bienvenido sea Ud. a Costa Rica, señor Wallace!

HABLARA EL COMPAÑERO

8 p. m.

desde LA VOZ DE LA VICTOR

ANUEL

La situación política actual

Media hora con Wallace y dos horas con Lazo conversaron los delegados de las organizaciones obreras

Informe para el pueblo de Costa Rica de lo tratado en esa conferencia

ECOS F DEL F MOVIMIENTO BOBRERO

REORGANIZADO EL COMITE DE ENLACE DE ALAJUELA

El domingo próximo pasado la ferenciado del Comité Sindical de Enlace de Alajuela, quedando integrado en la siguiente forma: Secretario Gral, Emilio León; Srio. de Finanzas, Germán Alfaro; Srio. de Actas, Odelín Fallas; Srio. de Propacidades de Alajuela.

MITIN SINDICAL en Alajuela el próximo martes

Para el martes está convo-cado un Mitin Sindical en la ciudaad de Alajuela. El obje-

trabajo del Comité Sindical de Enlace y plantear otros proble mas de organización del mo-vimiento oberco alajuelense. En este mitin hablarán los cc. Rodolfo Guzmán y Victor Cordero.

SALARIOS DE HAMBRE EN ALAJUELA

El Comité Sindical de En-

ciones recibidas, se paga a las trabajadoras salarios de diez céntimos la hora por jorna-das de trabajo de nueve horas diarias.

La CAIDA de Claudio Cortés y el Sindicato de Ferrocarrileros

y el Sindicato de Claudio Cortés ha caido de au puesto en el Ferrocarril al Pacífico. El hecho, que ha sido acogido muy bien en todos los circulos, tiene el especial beneplácito de los trabajadores organizados, por haberse caracterizado este individuo, durante su permanencia en la Administración del Ferrocarril, como uno de los peores enemigos del movimiento obre ro. Claudio Cortés, quien hipóritamente de de movimiento obre ro. Claudio Cortés, quien hipóritamente aparento aprobar les "Carantías Sociales", se impuso la tarea, que realizó en parte, de destruir el sindicato de ferrocarrilero. Para sustituirlo y guardar las apariensias, creo un remedo de sindicato que es lo que ahora existe. Sin embargo, con la presencia de don Próapero

Ferrocarrileros

Guardia en la Administración, los lideres obreros esperan que el Sindicato ha de cobrar vida.

La caida de Claudio Cortós reviste además el carácter de un hecho positivo para el actual Gobierno, por haber sido este funcionario uno de sus grandes lunares. Era realmen te incompatible la presencia de un alto funcionario-filorascista en un gobierno que ha decretado el estado de gue rre contra el Eje. Por otra parte, la conducta de este individuo, en lo que a la político, nacional se refiere, ha sido también asquerosa.

Celebramos, pues como un triunfo de la democracia costarricense, la caída de este quinta-columnista solapado.

Actividades en Grecia

El domingo 14 de los co-rrientes se celebró una reunión de los miembros del Comité del Partido en Grecia, y a la que asistió un número regular de simpatizantes y militantes de aquella localidad, con la presencia de un representante del Comité Seccional. Tuvo por objeto dicha asamblea, ex plicar la linea política del. Par tido y estudiar la forma de a-pilearla. Se tomaron los si-

guientes acuerdos: "onvocar a los militantes de la sección para el martes 16 con el obje-to de ampliar el Comité de la Sección. Se acordó luego, se-guir celebrando sesiones sema nales los martes, a las siete de la noche, y por último, cele-brar una asamblea de militan tes el domingo 28 del corrien te, para iniciar el trabajo de la Sección.

TELEGRAMAS a WALLACE

Señor Trinidad González v compañeros.

Agradezco sinceramente su telegrama de bienvenida a su bello país. Atentamente Henry A. Wallace, Vice-Presidente de los Estados Unidos de América.

Señor Henry A. Wallace San José,

La Célula Stanligrado del Partido Comunista de Na-ranjo saluda al gran demócrata Henry A. Wallace. (f) Trinidad González, Adrián Loría, Julio Corrales Ramón Pineda.

Forjando el Partido

Célula México: Marcial To-rres y Manuel Moscoa. C. Coto Conde: H. González C. Moscú: Luisa González. C. Timoshenko: Gmo. Fer-nández.

no Carvajal.
C. Amado Rojas: Agustín Rodríguez.
C. Luján: Eduardo Mora.
C. Stalin: Luisa González y

Faustino Carvajal. Cé Tibás: Agustín Rodri-

COMPAÑEROS militantes de las células y Comités: Antes de fin de mes deben Uds. avisar quiênes son los Delegados a la Conferencia del 4 de abril.

NOTA: Por acuerdo del Bu-ró Político, los militantes no delegados pueden asistir en calidad de oyentes.

Reorganizado el Comité del Sindicato de Trabajadores de la industria de refrescos

En asamblea general efec-tuada el miércoles próximo pa sado fué reorganizado el Co-mité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Cerveza, Re frescos y Similares. El CCE. quedó integrado de la siguien te forma: Srio, Gral., Claudio Luis Sevilla; Srio, de Finan-zas, Fernando Escorriola; Se-

cretario de Actas y Corresp.,
José Rodolfo Chinchilla: Srio.
de Organización y Prop., José Antonio Porras: Srio. de
Cultura y Deportes; Lesmes
Coto: Fiscal, Rosario Madrigal; Prosecretarios: Gilberto
Chinchilla: Ismael Lobo; Elizabeth de Fernández y Hernán Molina.

VA PARA OROTINA EL Presidente de la Unión Campesina

El Sindicato de Trabajado-res Unidos de Orotina ha so-licitado la visita del Presiden-te de la Unión Campesina, con el fin de iniciar los traba-jos de organización en el cam po. Muchos son los problemas

que los campesinos y los tra-bajadores Agrícolas de esa re gión tienen. El c. Arguedas ha ofrecido realizar una visita a los compañeros de Orotina con tal fin.

Represalias en Heredia contra el Sindicato Agrícola de la finca "La Esperanza"

Hemos sido informados de que recientemente han sido despedidos de sus trabajos vatros trabajadores de la finca "La Esperanza", propiedad de la Sucesión de Julio Sánchez, por figurar como miembros del Sindicato agricola del Cantón Central de Heredia. No sabemos si tales represalias obedecen a oficiosidad del

Conflicto de despido en el Sindicato Agrícola de la Uruca

Ante el Comité Nacional Sindical de Enlace ha sido de-nunciado el conflicto de des-pido de trabajadores de una Finca de Pavas, de propiedad de Ernesto Rohmorser, afilia-dos todos al Sindicatao Agri-cola de La Uruca. El motivo del despido ha sido la partici-

pación de dichos trabajadores en el acto de masas realizado por los Sindicatos Obreros pa ra recibir el señor Vice-Presi-dente de los Estados Unidos Mr. Wallace. El Comité Na-cional inmediatamente ha in-tervenido para arreglar el con flicto.

Conflicto en Guacimal de Puntarenas en los trabajos de la carretera militar

Ante el Comité NI, Sind, de Enlace fué denunciado tam-bién el conflicto surgido en Guacimal de Puntarenas, en los trabajos de la carretera militar. Los trabajadores pa-raron sus labores, en protesta

por el trato recibido del jefe de los trabajos y otras condi-ciones de trabajo. El señor Presidente de la República ha premetido su intervención pa-ra la solución del conflicto.

Reorganizado el Comité de Enlace de Turrialba

Las directivas sindicales de Turrialba se reunieron con el fin de reorganizar el Comité Sindical de Enlace local, en vista de la ausencia del c, Fe-derico Picado que se trasladó a Limón. El Srio. del Comité quedó integrado de la siguien te forma: Srio. Gral., Rafael

Solis; Srio. de Finanzas., Gon zaalo Coto; Srio. de Organiza ción y Prop., Raúl Garbanzo; Srio. de Actas y Acuerdos, Alvaro Arias; Srio. de Corres pondencia, Ismael Arias; Pro secretario Francisco Barran-

Magno recibimiento a Wallace tributó el pueblo de Costa Rica

Fué el 18 de marzo un día de gloria para la democracia nacional y para los antifascistas costarricenses.

A las 8 de la mañana llegó el tren de Limón, e inmedia tamente las nutridas delegaciones de los sindicatos obreros y de las organizaciones anti-totalitarias del puerto, en cabezadas por los Bomberos Voluntarios de esa localidado, desfiliaron por la Avenida Central, hacia la Sabana, portado esta de la compania de la com

MAS DE 40.000 PERSONAS SE CONGREGARON Y DESFILARON A PESAR DEL SABOTAJE ORGANIZADO OR LA 5a. COLUMNA.

MILES Y MILES DE OBREROS Y CAMPESINOS POR TANDO CARTELES Y BANDERAS, DEMOSTRARON SU APOYO A LA POLITICA DE BUENA VECINDAD

de vivas a la democracia, a Roosevelt y a la politica de Buena Vecindad. La hienveni da al ilustre huésped le fué cada por don Fernando Val-verde, en nombre del Comité de Unificación de las Organide Unificación de las Organi-raciones Anti-totalitarias, y por el c. Rodolfo Guzmán, en nombre del Comite Sindical Nacional de Enlace. En este mismo número reproducimos el discurso del c. Guzmán). Inmediatamente después si nició el grandioso desfile que, recorriendo la Avenida Cen-tral, acompaño a Mr. Wallace hasta la Legación Americana. Ha sido esta la manifesta-ción de civismo mais grandios a que haya realizado el pue-blo de Costa Rica, Más de 40 mil costarrienses a clamaron

blo de Costa Rica, Más de 40 mil costarricenses aclamsro, ilenos de entusiasmo a Mr. Wallace, demostrando así se política de Buera progresistas de los Estados Unidos, en la política de Buen Vecino que propugna Roosevelt, y en el hombre —Mr. Wallace— que se ha manifestado abiertamen te y en repetidas ocasiones porque al final de esta guerra se inicie la organización de un mundo nuevo, con más justical, libertad bienestar para to dos los pueblos de la tierra.

LA ORGANIZACION

Estuvo a cargo del Comité Organizador de los Festejos Pro-Wallace, integrado con re presentantes del Comité de Unificación de las Organizaciones Anti-totalitarias, del Comité Sindical Nacional de Enlace y del Partido Comunista, con sede en San José. En provincias se organizaron comités seccionales más o more en la misma forma y dependientes del de la capital. Se queria que en los trenes pendientes del de la capital. Se quería que en los trenes que a la orden de ese Comité puso el Gobierno, se movilizaran los grupos organizados y los ciudadanos conscientes que de verdad querían participar en el desfile; no los quin ta-columnistas, ni los atorrantes, ni aquellos irresponsables, que tanto abundan por cierto en todas partes y especialmen te en los puertos, que pretenden aprovechar todo tren gratuito para venir a tomar unos tragos a la capital, o a visitar a "los parientes". Y por eso lucharon los organizadores en provincias.

EL SABOTAIE

Un trabajo de sabotajo,, per

fectamente organizado, se llevó a cabo para deslucir el homenaje a Mr. Wallace. ¿Quien
o quienes dirigieron tal trabajo? No lo sabemos todavia. Se
trató, sobre todo, de impedir
la participación en el acto de
las fuerzas populares, de las
organizaciones obreras y campesinas en primer lugar. Hubo intentos de suprimir la ma
nifestación popular y, fracasados éstos, de suprimir la dia
nifestación popular y, fracasados éstos, de suprimir la dia
cursos de salutación, para que
no hablara el representante
obrero. Gracias a las gestiones
del Comité Organizador y al
amplio espíritu democrático
del señor Presidente de la República, tales maniobras fracasaron. Pero el sabotaje si tuvo
bastante éxito en cuanto a la
movilización de la gente de
provincias:

De Limón se habían ofreci-

bastante éxito en cuanto a la movilización de la gente de provincias:

De Limón se habían ofrecido dos trenes. Sobre esa base trabajó el Comité Organizador. Las organizaciones obretas acordaron asistir en masa, con sus banderas y carteles; consiguieron de la Northern y de la United permiso para sus trabajadores y empleados; había un gran entusiasmo entre el verdadero pueblo limonenso. Pero llegó el 17 y no se sabia nada en definitivo de los trenes y ya habían comenzado a circular los más contradictorios rumores, que salian, ea si todos, de las propias oficinar de la Northern: "Que no había tener", "que el Gobierno había ordenado uno, pero pare el 19, con el objeto de (Pasa a la pág. 49)—



don Fernando Valverde Vega, Presidente del Comité de Unificación de Organizaciones anti-totalitarias

pronunciaba su discurso de salutación a Wallace.

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

Cuentan las crónicas del viaje presidencial a México, de la viaita de nuestro Gobernador, don Manolo Rodó, al Rey Card de Rumanía, quien ahora vive en la capital de ese país. Será esa una visita memorable en la historia patria, por los CAROL. DE RUMANA I asuntos que en ella se traMANOLO DE TIQUICIA (cos de l'aje presidencial a México.)

Todo de la campechanía y en la que no asomó su nariz aquilina la eriqueta. Don Manolo se sentía como una sopa en la miel, o mejor dicho, como una albondiga en el caldo... gordo.

El rey Carol agasajá a su visitante con vasos de "tsuica", que es un vino de ciruclas muy gustado por los golosos de 125 Balkanes. No ses irvió caviar, porque el caviar ruso le hace daño a don Manolo, sobre todo desde el 7 de noviembre pasado cuando se opuso a que celebráramos el aniversario de la Revolución Rusa.

Una vez que el tauica se les subió a la cabeza, cantaron:

¡Oh Rumania Rumania!
donde robar es mania!

Después de ésto, la confianza reinó en la sala y Carol, que nunca ha andado corto en materia de pecar, que ha sido un rey botarata y parrandero, hizo confidencias a Manolo que estaba encantado de ser confidente de un rey, aunque se tratara de un rey de operetta; le contó que a fuerza de exprimir a los tontos campesinos rumanos, tenía depósitos en diferentes bancos de América que le daban una renta anual de casi 400 MIL DOLARES anuales, lo que le permitia darse la gran vida en la capital de México, mientras sus compatrio tas andan hambrientos.

El Gobernador de Costa Rica, hizo también confidencias: contó que era gobernador de una insula que él, en compañía de un amigote, habia mandado a pavimentar con unmaterial que la comunidad había tenido que pagar como ki fuera oro, cuando en realidad no valía nada y era tan deleznable como el harro; que con tal negocio los de la pavimentación se habían cehado a la bolsa sus buenos miles.

Y rey gobernador celebraron con sendas y nuevas libaciones su habilidad para hacerse de dinero.

Después, el gobernador invitó al desterrado monarca a venir a pasar unos días a Costa Rica. Le contó que teníamos un Teatro Nacional mejor que el de la Opera de París; que teníamos más maestros que solidados (a esto el rey se encogió de hombros con aire displiscente y díp que eso a los reyes les importaba un comino), y que las mujeres de Costa Rica tenían fama de bonitas. El reyezuelo se chupó los labios con golosa lengua. Manolo recordó que Carol habia abdicado por dos veces la corona de Rumanía por asunto de faldas.

Manolo salió de alfi pavonéando y contando a todo el que quería oírlo que vertía de tomar tsuica con Carol y la Lupescu.

Por supuesto que con esa visita de nuestro gobernador

Por supuesto que con esa visita de nuestro gobernador al rey calavera, todo cambió en Costa Rica y el precio de la leche, de la carne y de los plátanos se puso inmediatamente al alcance del pueblo.

Si habéis visto esta pelicula, tal como se está exhibiendo, no creáis que la habéis visto tal como se ve en los Estados Unidos. Los censores al servicio de la coordinación cultural entre yanquis y latinos, le han cortado todos aquellos yaLLE" LE QUITAN pasajes que, a su juicio, nueden abrir los cipos a los latinoamericanos, quienes según mucha gente de por allá, todavía andamos con taparrabo. Esa censura se ha agudizado ahora que las compañías imperialistas están encontrando resistencia hasta entre los pobres indios de Bolivia.

Pues si señores, a "Qué verde era mi valle" los censores le suprimieron los pasajes más combativos y dejaron esa película convertida en un refresco de sirope de rosa. Con unos granitos de pimienta.

Posiblemente nos vayan a seguir contentando con versiones expurgadas de las mejores películas. Esa será una manera de darnos cultura inocente, sin ponzoña para "el orden" de los trusts.

ILLENOS DE REFUGIADOS Y PRISIONEROS

anti-nazis los campos de concentración de Africa del Norte

Poderoso movimiento mundial se organiza para pedir a Inglaterra y E.E.U.U. la libertad de tantos miles de auténticos antitotalitarios

El Africa del Norte Francesa ha jugado un particular papel en la historia de los perseguidos antinazifascistas. Desde enero de 1939, Africa del Norte, se había convertido en un gran campo de depor-tación y de concentración para los antifascistas de todas naciona-

Ildades.

2 QUIENES SON LOS REFUGIADOS Y PRISIONEROS

EN AFRICA DEL NORTE?

Alli se encuentran internados los patriotas franceses de los partidos que forman el Frente Nacional para la independencia de su pais contra el invasor. Numerosos diputados, consejeros municipales y departamentales, aleades, intelectuales, funcionarios y miembros de sindicatos, conviven en el campo de concentración y en las prisiones y fortalezas, con los oficiales y soldados que se rehusaron a servir a los tradores y colaboracionistas de Vichy.

Al Africa del Norte es a donde Vichy deportaba a los mejores higos del pueblo francés para impedir que ellos formasen entre la población, centros de resistencia y de lucha luberadora.

Allí se encuentran los republicanos españoles con sus camaradas de armas de las Brigadas Internacionales, los primeros soldados de la guerra actual, puesto que ellos formasen entre la combatir contra las aspiraciones del Eje de conquistar el mundo. Refugiados antifascistas de todas nacionalidades: checoeslovacos, polacos, italianos y alemanes antifascias, yugoeslavos, rumanos y otros, refugiados judios de los diferentes países de Europa, pueblan los numerosos campos de internación y de trabajos forzados.

¿CUANTOS SON LOS PRISIONEROS Y REFUGIADOS ANTI-FASCISTAS QUE SE ENCUENTRAN EN AFRICA DEL NORTE? A causa de las circunstancias, las estadisticas de los interna-dos son incompletas. Según informes que se poseen; resulta que hay más de 25.000 presos antifascistas franceses; unos 30.000 re-fugiados españoles, hombres, mujeres y niños; la mayoría son sol-dados y oficiales del Ejército Republicano español; entre 10.000 a 15.000 combatientes antifascistas de varias nacionalidades, entre ellos, unos 2.500 miembros de las Brigadas Internacionales; entre 10.000 y 15.000 refugiados en su mayor parte judios.

Los campos de concentración y los batallones de trabajo estár repartidos por todo el Africa del Norte. Los más conocidos son los

MARRUECOS: Bouznik, Berguent, Bou-Arfa, Ain-el-Curak, Infout, Oued-Akresch, Sidi-el-Ayaachi, Oued-Zem, Missour, Port-Lyautey. ARGELIA: Salda, Colomb-Bechar, Kenadza, Hadjarat MGull, Berrouaghia, Djelfa, Boghari.
Esta lista está incompleta. Las compañías de trabajo no tienen lugar fijo, sino que se desplazan a través del país, según las necesidades del trabajo y por represalla de los guardianes.

SITUACION FISICA E HIGIENICA DE LOS INTERNADOS.

Los españoles y los antiguos combatientes de las Brigadas Internacionales de las guerra de España, se encuentran en los campos desde comienzos del año 1939, es decir casi cuatro años. Después de haber soportado durante dos años y medio los sufrimientos de la guerra de España, los repúblicanos españoles no han dispuesto ni de un minuto de sosiego para recuperar un estado físico normal. La ración, de viveres que se distribuía en los campos de concentración era siempre inferior al nivel que exige la subsistencia normal. Aquellos que trabajan en la linea del ferrocarril transhariano, en las carreteras y otros lugares, no recibian una ración alimentica más elevada y conforme a los enferios físicos del trabajo, sino que debian contentarse con una misera ración de viveres completamente msuficiente.

Les faltan vestidos, zapatos, ropa interior, en fin, todos los ar-tículos de primera necesidad. Las informaciones de refugiados, re-cientemente llegados de Africa del Norte, dicen que los internados parecen verdaderos espectros, vestidos de harapos, sin zapatos y

La falta de ropa adecuada, las maias condiciones de vida, los chinches, las pulgas infecciosas, la carencia de jabón y la escasez de agua, la falta de los más elementales articulos de asistencia médica, han producido toda clase de enfermedades crónicas y un porcentaje elevadisimo de mortalidad. En un grupo de 500 internados, murieron del tifus 57, en el curso del año 1941.

En estas condiciones físicas y sanitarias, los prisioneros y refugiados antifaccistas han sido empleados como bestias de carga, para realizar los más agotadores trabajos físicos. En la mayor parte de los casos, la administración de los campos está en manos

ALREDEDOR DE 80 MIL PRISIONEROS HAY TODA-VIA EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION CREA-DOS POR HITLER Y HOY CUIDADOS POR

de gentes de condición fascista que sometan a los internados a bru-tales castigos físicos, sobre todo contra los que son considerados co-mo enemigos fervientes de los Estados del Eje. Por el pretexto más leve se pronuncian condenas de cárcel en condiciones tales que ter-minan con la muerte de los condenados.

ABSOLUTA CONTRADICCION SOBRE LA LIBERTAD DE LOS REFUGIADOS. El 17 de noviembre de 1942, el Presidente Roosevelt declaraba



"He pedido la libertad de todas las personas en el Norte de Africa, encarceladas porque se opusieron a las fuerzas de los nazis por dominar el mundo y he solicitado la derogación de todas las leyes, de todos los decretos, inspirados por gobiernos de ideología nazista".

El 10 de diciembre de 1942, el General Charles De Gaulle, en una declaración hecha a la prenas de Londres decia: "...Al recordar que el Presidente Roosevelt pidió, el 17 de noviembre la libertad de todos los prisioneros políticos de Noráfrica, los franceses combatientes declararon que, según los últimos informes con que uecatan, solamente uno o tal vez dos mil de los 25,000 prisioneros en aquella sona, han sido liberados..."

El 2 de enero de 1943, el General Henri Honore Giraud, Allo Comisario del Africa Francesa, aseguró que: "...el Gobierno africano pondrá en libertad a los prisioneros políticos partidarios de los allados, tan pronto como se hayan esclarecido sus respectivos casos."

los allados, tan pronto como se hayan esclarecido sus respectivos casos."

El 13 de enero de 1943, el señor Elmer Davis, Jefe de la Oficina Americana de Información de Guerra, en Washington, agregó los siguientes datos:

13—Absolutamente todos los franceses de filiación antinazi y los extranjeros simpatizantes de la causa aliada, que fueron detenidos por las autoridades de Vichy, han recuperado su libertad.

26—Todos los refugiados españoles que se escaparon de su patria al trumfar el movimiento franquista, y que estaban en campos de concentración, viven ahora en absoluta libertad y se dedican cen buen fruto a toda clase de actividades en que reciben el apoyo de las fuerzas aliadas y de los funcionarios civiles.

34—Todos los súbditos del Eje que se encontraban en Africa del Norte Francesa, han sido encarrelados, abriendose una investigación para determinar cuáles son los que podrían ser puestos en ibertad eventualmento..." (A. N. T. A., de Washington, 13-143).

Con la misma fecha del 13 de enero de 1943, la misma agencia A. N. T. A., enviaba desde Argel, una información de cuartel general aliado en el Africa del Norte, sobre la creación de un comité. (Pasa a la pág. 4a.)—

JUAN MARINELLO, PRESIDENTE DEL P. C. DE CUBA HABLA CON MOTIVO DE SU LLEGADA AL GOBIERNO

MI DEBER ME IMPONDRA EL RESPALDO, EL APOYO Y LA REAL ASISTENCIA EN TODA MEDIDA QUE VAYA A MEJORAR LA SITUACION DEL PUE-BLO Y A BENEFICIAR A LAS MASAS TRABAJADORAS.

(Tomado de "Noticias de Hov" de la Habana.)

(Tomado de "Noticias Sin duda, la presencia de un ministro comunista en el Gobierno cubano, es un suceso de extraordinaria significación. Un hecho inusitado, nuevo, aqui y en otros países. El doctor Juan Marinello, Presidente de Unión Revolucionaria Comunista y una de las figuras cimeras de la intelectualidad americana, ha sido designado ministro sin cartera, en el gabinete del Presidente Batista. ¿Cómo explica el doctor Marinello su presencia en el ceujor ministerial 7 Sobre todo, ¿Cómo ve el hecho su inquieto y hatallador partido? Para contestar estas y otras preguntas que todo el pueblo cubano se hace en este instante, visitamos al gran líder en su oficina de trabajo de Cartes III, número 699.
El doctor Marinello, hablando a nombre de su Partido, contesto nuestro cuestionario de pregun-

Partido, contesto nuestro cuestionario de pregun-tas en el orden que el lector podrá ver enseguida: — ¿Está confirmado ya su nombramiento como ministro sin cartera?

Hoy" de la Habana.)

—Efectivamente. He sido notificado oficialmente por el primer ministro Zaydin, de mi designación como ministro sin cartera del gabinete nacional. Nuestro partido, "Unión Revolucionaria Comunista", acogió faverablemente el ofrecimiento que al efecto le hizo el Presidente Batista. Atendió al hacierio a que, aun cuando el cargo no tiene funciones ejecutivas, sino es, en cierta forma, una prolongación de funciones parlamentarias, nuestra pre sencia en el Consejo de Ministros podía ayudar a la unidad nacional, a la solución popular de importantes cuestiones y al cumplimiento de las tareas primordiales de esta hora histórica.

—2 La participación de URC fué discutida en sua organismos oficiales".

—Desde luego que si, Oportunamente el Comité

—Desde Juego que si. Oportunamente el Comité Ejecutivo Nacional, en su sesión del 13 de febre-ro, ante una consulta del señor Presidente de la República, adoptó la siguiente resolución:

de la Biblioteca Nacional Miguel Objecto Lizano de

"Los trabajadores no pueden salvar a sus familias en caso de que los embista cualquier riesgo social"

Los ricos se protegen solos, pero a la clase trabajadora la protege el Seguro Social, dice el escritor y abogado Fabián Dobles

(Tomado del discurso radiodifumido desde la estación "Hadio para Ti" y que TRABAJO solicitó de su autor.)

¿Qué es el Seguro Social?
¿Por qué el Seguro Social?
¿Por qué el Seguro Social es une garantia del asegurado? Interrogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin interogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin interogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin interogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin interogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin interogaciones éstas que se hacen diariamente, y que sin interogaciones éstas que se la capacidades, ya que le retulta escaso. Y, además de esta el trabajador está siempre expuesto a ser atacado por hechos dolorosos y difíciles que vienen a arrebatarle la salud y por aconsiguiente su trabajo. Me refiero a los ries de lombre que vive de su trabajo diario tiene que habérselas diario tiene que habérselas de la invalidez, la vive de la composição de la munica de la mujeres, la muerte, el paro escapacion de la mujeres, la muerte, el paro escapacido de la munica de la mujeres, la muerte, el paro escapacido de la munica de la mujeres, la muerte, el paro escapación de la muerte de la munica y estáncion de la muerte para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, vestir y cue gana, para a limentarse y vestirse, y alimentar, y auticantarse y vestirse, y alimentar, y auticantarse y vestirse, y alimentar, y auticantarse y vestirse,

mano se halla libre de verse atacado por cualquiera de estos riesgos, porque la vida esta llena de ellos. Pero esos riesgos no dañan a todas las personas por igual: hay personare la subsistencia suya y de sue familias, pueden hacer frente a todas las situaciones difíciles en forma segura. Hay muchos hombres que pueden entermarse, que pueden entermarse, que pueden entermarse, que pueden entermarse, que pueden enternate que pueden contri, que pueden cuedar invalidados par el el trabajo; hay muchas mu ieres que pueden tener hijos con toda seguridad: poseen medios suficientes; su familia (Pama a la pág. 49)...

Juan Marinello, Presidente del P. C....

"El Comitá Ejecutivo Nacional de Unión Revo-ucionaria Comunista ha conocido la invitación re-tarada por el señor Presidento de la República, Ceneral Fuigencio Batista, de que nuestro partido varticipe en el gabinete a través de un ministro in cartera.

terada por el estor Presidente de la Republica, General Fulgencio Batista, de que nuestro partido participe en el gabinete a través de un ministro sin cartera.

Después de estudiar detenidamente esta invitación deade el punto de vista de la necesaria unidad nacional, pesando los lados positivos y negativos de cada decisión posible, el Comité de Unión Revolucionaria, Comunista adoptó, por unanimidad, el acuerdo de aceptar la invitación de tomar participación en el gabinete a través de un ministerio sin cartera, indicando al compañero Juan Marine-tio para dicho alto y responsable cargo.

Al tomar esta decisión trascendental el Comité Ejecutivo de Unión Revolucionaria Comunista espera que, con la solución de la presente crisis ministerial, se acentúe el esfuerzo de guerra del Goberno, a través de la más urgente y eficar movivización de todos nuestros recursos morales, conómicos y militares para cooperar, en cualquier frente, a la derrota de las bestias del Eje, poeres anemigos de la humanidad y de nuestro país, Come consecuencia de este más acentuado esfuerzo por la completa aplicación del pregrama de guerra, esperamos medidas más eficaces para contener el aglo y la especulación, para paralizar la ola de desalojos campesinos, para evitar los abusos depatronos interés de ganar la guerra la administración pública y cubrir las necesidades presupuestales mediante impuestos directos; medidas, en fín encaminadas todas al fin primerdial de servir el supremo interés de ganar la guerra que tenemos declarada a Italia, Alemania y el Japón''.

—Lucopo, la presencia directos; medidas, en fín encaminadas todas al fin primerdial de servir el supremo interés de goanar la guerra que tenemos declarada a Italia, Alemania y el Japón''.

—Lucopo, la presencia de reco tenedos que tenemos declarada a Italia, Alemania y el Japón''.

—Lucopo, la presencia de un hombre de URC en el Gabinete, es consecuencia y continuidad de la política de URC?

—Mindudablemente. Ahora en el Gabinete Nacionales medidas que verda del ar yevidente, que el más

-Viene de la pág. 3º

Os. 1. Viene de la pág. 3º al beneficio ed la nación y del pueblo en todas las formas; pero dar lo más enérgico de su actividad a que Cuba cumpla cabalmente los deberes que su beligerancia democrática le impone. Hay mucho gue andar en esto. Debe trabajarse sin tibicza ni pequeñeces en esta tarea histórica.

—Entonces, ¿cree usted que las responsabilidades de invoca Gabinete comenzará a actuar en momentos de veras decisivos, Ha de enfrentarse con trabajos dificiles, de extraordinaria responsabilidad. La guerra está ganada por los pueblos. Bien claro lo dicen el heroiamo impasabile de los hombres de Stainingrado y Rzhev, la acción ejemplar de las tropas norteamericanas e inglesas, la abnegación insuperable de los soldados chinos. Pero ello no quiere decir que estén dadas todas las batallas. Habrá que librar todavía muy fuertes combates. Y Cuba no puede aparecer remisa, ni vacilante, ni foja en esta gran recta final. Hay que hacer la guerra y disponerlo todo para una postguerra en que encuentren adecuada y justa solución los grandes problemas nacionales. Todo eso está en frente del Gabinete que mañana tomará posesión.

—I v cree usted que podrá realizar esta trascendente función el nuevo Gabinete? Nuestro Partido, desde una firme, real e inquebrantable unidad nacional podría realizarse el deber beligerante. Ninguna organización política nos ha ganado en el constante y abnegado trabajo por el logro de esta unidad. Hubléramos querido un Cabinete en que figuraran todos los paridos portitos de Guba. Si no ha sido así, hay que decirión no ha sido por falta de interés en el Presidente de la República, sino por sobra de recelos y pequeñeces polítiqueras en algunos lideres más atentos a su provecho presente y a su encumbramiento futuro que al servicio inmediato y eficar de la Nación. Este Gabinete, nadie podría dudarlo de buena fe, es un nuevo y decisivo paso hacia esa unidade able. Pero cree usted indispensable la total presencia de los partidos para esa obra?

caal. No es lo perfecto, pero es un avance considerable. —Pero cree usted indispensable la total presencia de los partidos para esa obra?

—No. Creo que se trata de una cuestión de hechos. Si los partidos que ahora están en el Gobierno y con representación ministerial trabajan de veras, sobreponieñodes e toda aspiración particular, como demandan los tiempos, en la obra de aplastar a la barbarle y lograr para Cuba una mejor realidad cuando la guerra termine, habrá cumpilido su altar responsabilidad y será, a la larga, aplaudido por el pueblo. En cuanto a mí, seré un representante fiel de la línea de mi partido dede el car go modesto de Ministro cin Cartera, contribuyendo, con un nuevo aporte, al más eficaz desarrollo de la politica progresista del Presidente Batista, enderezada hoy hacia la lucha por la victoria de las Naciones Unidas.

Los trabajadores no pueden salvar a sus familias...

TRABAJO

Los trabajadores no

—(Viene de la pág. 3°)
no sufre económicamente por
el hecho de que enfermen, se
invaliden, mueran, etc. Mas
hay otros hombres, los trabajadores que dependen de su
salario para subsistir, los cuales realmente no pueden enfermarse, no pueden novildarse, no pueden morir. Ellos
no tienen cómo salvar a sus
familias en el caso de que los
embista cualquiera de esos que
se llaman riesgos sociales. Y
fo cierto, sin embargo, lo indudable de cualquier manera,
es que todos los hombres están expuestos a los riesgos:
ricos y pobres, patronos y
obereos, mujeres y hombres,
niños y grandes. El problema,
es que volos los hombres están expuestos a los riesgos:
ricos y pobres, patronos y
obereos, mujeres y hombres,
niños y grandes. El problema,
ies nuevo, ni ha dejado de
preocupar a la humanidad a
través de los tiempos. Pero el
problema, evidentemente, sólo
es problema serio y grave parra el trabajador que no tiene
más defensa que sus brazos y
su salario, desde luego que el
acaccimiento de los riesgos
convierte este salario en una
cosa inestable. Una persona
que sus alario y sustento están
expuestos a acabarse en cual
quier momento y son por eso
inestables, inseguros e inciertos.

Esa situación innegable de-

Esa situación innegable de tos.

Esa situación innegable de los trabajadores es la que trata de solucionar el Seguro Social. ¿Cómo? Mediante la implantación de los diversos seguros, cada uno de los cuales protege al asegurado enfrente de los distintos viesgos que lo acechan. Por eso se dice Seguro de Enfermedad, Seguro de Vejez, Seguro de Maternidad, Seguro de Invalidez, Seguro de Muerte, etc., según sea el riesgo contra el cual asegura y protege el Seguro Social al asalariado.

Cada uno de esos diversos seguros presta al asegurado servicios y beneficios que vienea a compensarle en gran parte del daño económico que

significa la venida del riesgo para el y su familia, y de esta manera se ve libre de caer en la miseria o en una situación angustiosa. Es por eso que se dice con toda propiedad que los seguros sociales son garan tia de seguridad para el asalariado.

Se comprende, sin embargo, que no seria posible estableer instituciones de seguro cocial sin pensar antes en una forma conveniente de sostener las. El Seguro, para su sostenimiento, necesita de recursos suficientes que garanticen su buen resultado, necesita, así, dinero, que es por cierto mucho dinero, para poder sufragar los gastos que implican los beneficios que dan los seguros al trabajador asegurado. Todos estos seguros cuestan y como cuestan, necesitan fondos con que sufragarse.

Es por ese motivo que el Seguro Social cobra una triple cuota: una a los patrones, otra a los propios trabajadores ase gurados, y otra al Estado, Solamente por medio de esta triple cooperación económica es nosible establecer y sostener los seguros sociales, y que ni los patronos solos, ni los trabajador assidados, ni el Estado por su sola cuenta, estarían en capacidad de resistir los in gentes gastos que encierran los miles y miles de servicios que da un Seguro Social.

Y a través de esa triple colaboración económica, es hace efectiva y real una sama fórmula de entendimiento y mua commenzación por cierto

tua comprensión, por cierto muy cristiana, entre las diver-sas capas de la población ac-tiva de un país, entendimien-

DE 1943 -

MARZO D

to que es posible y se realiza dentro de cualquier concepto ideologico, ya que es virtud del Seguro Social ser una institución que obedece no a determinada ideologia o tendencia política, sino a una necesidad muy humana de garantizar la existencia de la sociedad. Prueba de ello es que los seguros sociales crecen y se desarrollan en paises de muy diversas creencias políticas y sociales, al mismo tiempo y por la sola fuerza de su bondad incontrovertible.

Patronos, aslaviados y el Estado echan sobre sus espaldas la tarea beneficiosa y necesaria de garantizar al trabajador la tranquilidad en sus momentos más duros y angustiosos, no en calidad de regalo, sino en calidad de derecho muy suyo, ya que, además de ser el su propio contribuyente puesto que paga su cotización, es deber de todo patrono y del Estado como supremo regulador de la comunidad robustecer y apoyar la fuerza viva de la nación, que está fundamentalmente situada en los brazos y las inteligencias de los hombres que crean la riqueza del país.

Y hemos visto ya, en líneas generales, en qué consiste el Seguro Social. Restanos ver entonces qué es lo que se ha becho en Costa Rica en lo que se refiere a esta materia, es decir, cuáles seguros sociales en an implantado entre nosotros y de qué manera ellos están funcionando ya para be seráin funcionando ya para be enferie de los asegurados cos-

tarricenses.

(Esto se explicará en un Nº próximo.)

Aclaración

Los señores Oscar Soto Ramos, Rodolfo Roldán y Humberto Campo s no son militantes del Partido Co-munista. Comité Seccional de S. J.

Llenos de refugiacos y prisioneros anti-nazis los campos...

mixto franco-anglo-norteamericano "para investigar las condiciones sanitarias en los campos de concentración y la vida que se les da a los prisioneros políticos"... Esta información continúa diciendo:
"Los miembros de este comité tendrán derecho a visitar esos campos y hacer recomendaciones a las autoridades francesas, pero no tendrán derecho a dictar órdenes. El Comité se ocuparq de que sean mejoradas las condiciones materiales en los campos de concen-

pos y nacer recomendaciones a las autoridades francesas, pero no tendrán derecho a dictar ordenes. El Comité se ocuparé de que sean mejoradas las condiciones materiales en los campos de concentración, etc. "

El 16 de enero, o sea tres dias después de que Sr. Elmer Davis declaró que los prisioneros antifaccistas habian sido puestos en libertad, el corresponsal de la agencia Associated Press, mandó del cuartel general Aliado en Noráfrica; "... Se han girado instrucciones para poner en libertad a todos los presos políticos arrestados por haber sido acusados de aliadoffios y que el Central Giraud ha aprobado algunas ordenes que hacen menos drásticas (!!) las medidas contra los judios".

El 20 de enero de 1943, el capitán Anthony Eden, Ministro de Relaciones de la Gran Bretaña, declaró en la Cámara de los Comunes; "Tanto el Gobierno de la Gran Bretaña, como el de Norte América han aprovocítado todas las oportunidades para subrayar a las autoridades francesas de Noráfrica, la importancia, que conceden ambos, a la liberación de todas las personas de cualquier nacionalidad que sean, y que habían sido detenidas a causa de sus simpatias por la causa aliada".

Después de que Elmer Davis, Jefe de la Oficina Americana de Información en Washington, dice el 13 de enero de 1943, que los franceses y extranjeros simpatizantes de la causa aliada, así como los refuziados españoles han recuperado su libertad, Anthony Eden declara que hay que investigar la verdadera posición de los refugiados españoles han recuperado su libertad, Anthony Eden declara que hay que investigar la verdadera posición de los refugiados españoles y que sen cuanto a los franceses libras declaraciones de Eden han sido formuladas siete días después de Relaciones de Eden han sido formuladas siete días después de Relaciones de la Gran Bretaña no esté perfectamente informado de la situación exade los internados antifaciatas de Africa del Norte, por lo tantib, la conclusión que de ello se seas, usue excepción hecha de algunos contingentes de polacos, beda a da fr

LLAMADO A LAS PERSONALIDADES Y ORGANIZACIONES.
LIBERACION INMEDIATA DE TODOS LOS ANTIFASCISTAS.
El Comité Ejecutivo del Ceatro Sindical Francés Esp. OGRAPO. Be

-(Viene de la pág. 3°)

taña, hace constar en una orden del dia: "... El pueblo francés no podría comprender que la liberación del Africa del Norte, no llevas consigo, primero, la inmediata libertad de todos quellos, cualquier que seaa au nacionalidad, que rueron apresados por delitos de oplinón política o actos análogos; segundo, la abolición de todos las medidas antisemitas; tercero, las libertades indivíduales, sindicales, políticas, filosóficas, religiosas, de palabra, de prenas; cuarto, la derogación de las leyes y decretos que afectan a las instituciones republicans, expedidas desede agosto de 1839".

La Comisión Permanente de la Asamblea contra el Terror Nazifascista poco tiempo despues de la ocupación de Africa del Norte problemos especiales, especiales de Norteamérica y a Winston Churchill, Primer Ministro de la Gran Bretaña, haciendo notar a los dos gobiernos la presencia, en los campos de concentración y prisiones de aquellos territorios, de militares de antifascistas de tods nacionalidade, interpretando los sentimientos que reinan entre la opinión pública mescicana, les dan a conocer su convicción de que las ocupación será seguida de la liberación de todos los enacreciados, amigos desde el primer momento de los aliados.

Hoy, la Comistón Permanente de la Asamblea contra el Terror Nazifascista, consciente de las contusiones que podrían surgir si la liberación de todos los antifisacistas que habían sido encarreciados por regimenes de inspiración nazista, no es la consecuencia directa el inmediata de la coupación de un territorio por las tropas de las Naciones Unidas, hasta entonces en manos del Eje, se dirige a las organizaciones y a las personas que desean la victoria contra la harbarie fascista, púdiendos que envien pediciones a P. D. Roosevelt, Fresidente de los Estados Unidos de América del Norte, White House, Washington, D. C., y al General Henri Honoré Giraud, Alto Conisario de Africa del Norte, sean libertados inmediatamente.

PROGRAMA DE AYUDA INMEDIATA

Condiciones políticas y humanitarias exigen que se realice sin más retraso una gran obra de ayuda moral y material para los antifascistas, prisioneros desde hace años en Africa del Norte.

Los prisioneros y refugiados carcene de todo: vestidos; ropa interior, calzado, medicamenota, y todos los diversos artículos de primera necesdidos.

La Comisión Permanente de la Asamblea contra el Terror Nazifacista se dirige a todas las Organizaciones y personas para que den comienzo a una colecta de dinero y de donativos en especie que puedan ser enviados a Africa del Norte. Es deber del mundo democrático ayudar con toda su fuerza a esos hombres, mujeres y nifos, para que recuperen sus fuerzas y su salud, gravemente minadas por todos estos años de sufrimientos. Ayuda y asistencia, cuyos beneficiarios serán las propias democracias: estos refugiados, después da su restablecimiento, podrán ser utilizados al servicio de los Aliados paar trabajar en la defensa nacional, como obreros especializados mediante salarios normales.

Qué los demócratas y a sutifisacistas de Africa del Norte, sientan que bacia ellos se tienden los fraternales brazos de los pueblos de Américas.

ASAMBLEA CONTRA EL TERROR NAZI-FASCISTA.

Fiernes 2 de Abril A las 7 p. m.

Organizada por la Célula Browder.

Orden del día:

1.—Informe del trabajo de la Célula Browder, por el Srio, de la Célula.

2.—Informe del trabajo de la Sección de San José, por los respectivos Srios.

3.—Importancia de la celebración del Primero de Mayo este año, por Manuel Mora.

yo este ano, Mora. 4.—Discusión de los mili-

tantes en relación con el te-ma. anterior 5.—Elección del nuevo Se-cretario Sindical.

NOTAS: Para tener dere-cho a asistir a esta asamblea se debe presentar el carne 1943. Los militantes que fal-ten sin excusa justa tendrán que pagar doble estampilla durante el mes de abril.

¿Cuál célula presentará la mejor asistencia a esta asam ble? Compañero: No deje su campo vacío; asista a esta reunión donde se estudian

Magno recibimiento a Wallace...

—Vlene de la pág, 2a, que los maestros se trasidaran a Turrialba", etc. Por fin, a las tres de la tarde, y después de numerosos telegramas, avisaron de la Northern que habría un tren, con sólo cinco carros, y la orden del Golierno, no de Comite alguno". El Comité se entrevistó con el Sr. Gobernador, logrando así que éste pusiera el tren a la orden de Mr. Smith, presidon de de Gobernación y la Comandancia también. Total, q° el 70 por ciento de los trabajadores sindicalizados tuvieron que quedarse. Luego, en el tren, los municipes brillaron por su ausencia, pero si apare cieron muchos niños y niñas irresponsables, y hasta algunas mujerzuelas. Y al llegar a la capital, y ae na la estación del Atántico, los maestros, que iban a desfilar", se hicieron humo. En Siquirres la gente, que habían salido de las Cámeasy-se-squeldo-esperando el

tren prometido. Lo mismo pasó en Turrialba, en donde los
campesinos habían abandonado sus labores para trasladarse a la capital.

De Cartago y Heredia no
corrieron trenes y de Alajuela, de donde se proyectaba
traer 20 coches, solamente cipco vinieron,
En Puntarenas pasó lo mis
mo que en Limón; El nazi Claudio Cortés puso mil dificultades para correr trenes. A ditima hora se lográ que accediera, por presión directa del
Sr. Presidente de la República, a poner 11 carros en Puntarenas y la en Orotina. Pero
a la hora llegada sólo 9 carros
aparectieron en el puerto y
ninguno en Orotina, lugar éste último donde quedó botada
la gente.

Tal es el cuadro general del
acto de recibimiento que el
pueblo de Costa Rica, en arranque de pura cepa democrática, tributó al lider demócrata progressista de los Estados
Unidos.